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中国城市报丨两会特刊 • 履职故事：

长期关注环保领域                           
倾力建设美丽中国
文 / 记者  邢灿

 “提案内容可能只有几页纸，但为了充分收集社情

民意，代表委员往往需要深入基层一线开展调研，甚至

要为其跋涉万里。可以说，高质量提案的背后是自己和

一个行业、一个团队共同努力的结果。”全国政协委员、

民盟中央常委、雅昌文化集团董事长万捷表示。

记者注意到，自担任全国政协委员以来，万捷先后

递交提案 69 件，其中环保类有 34 件，约占其提案总数

的“半壁江山”。

2010 年、2011 年、2012 年的全国两会上，万捷曾

递交《关于在全国推广垃圾分类的提案》《关于切实推

动城市生活垃圾源头分类减量的提案》《关于切实推动

资源回收及再生产业（静脉产业）发展的提案》，得到

众多委员的响应。其中，《推动城市生活垃圾源头分类

减量提案》被列入推荐重点办理的提案，受到相关部门

的高度重视。

担任阿拉善 SEE 生态协会理事的万捷，也是深圳市

红树林湿地保护基金会的发起者。自 2010 年开始，他

就带领雅昌文化集团推行垃圾分类，连续多年获得“五

星级企业公民”的荣誉称号。雅昌文化集团的生产制造

工厂拥有全世界一流的环保车间，并开展多个环保治理

项目，通过 ISO9000 与 ISO14000 体系认证，被评为“低

碳环保榜样企业”。

万捷告诉记者，今年他将继续关注环保，并提出了

3 项关于生态环境保护的建议，涉及落实垃圾分类长效

机制、加强饮用水水源保护区信息公开机制建设和水源

地所在流域风险源防控联动，以及加强外卖包装污染治

理等，尤其是前两项，是对历年提案的深入追踪。

万捷建议，进一步明确各政府主管部门在垃圾分类

治理方面的职责，完善政策保障体系，鼓励发展循环模

式作为外卖包装替代方案等，以加强外卖包装污染治理；

同时，建议相关部门将《关于进一步推进生活垃圾分类

工作的若干意见》中的一些关键措施和长效机制，以法

律的形式固定下来。

针对饮用水水源地保护，万捷建议，一方面要建立

饮用水水源地环境风险监管平台，促成上下游多方参与

风险管理；另一方面，制定并落实饮用水水源保护区管

理制度，鼓励本地公众参与饮用水水源地保护；此外，

强化信息公开部门的统一与协调，加强网站建设以提升

用户友好性。




